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ON-LINE CONTENT WORTH SHARING
Ian Fortune 

Greyhound racing has been under attack from certain quarters for some time with 
the vast majority of the criticism unwarranted and based on false claims. 

Those that wish harm on our industry have been using social media to spread lies 
and thrown dirt.

Thankfully, we’ve seen a push back from those involved in the sport in recent 
times. Liam Dowling gave a very spirited interview to the Irish Examiner defending 
our sport in the middle of December and since then things have really kicked into 
gear.

Chairman of RCÉ Frank Nyhan was interviewed in the Business Post at the weekend
and his words were shared far and wide on Twitter and Facebook. It’s not just the 
printed word that it being shared, however.

In the last few days, we’ve seen a number of stories, videos and pictures shared 
on-line that give a glimpse behind the scenes and highlight how wonderful the 
greyhound is as a breed and how well they are looked after.

DAVE HAPPY IN NEW HOME 

A story in the UK particularly caught the eye. 

The first came from a local BBC show named Look North Yorkshire which featured 
a story about weatherman Paul Hudson and his new pet Dave. It just so happens 
that Dave is ex top class racer Dropzone.

In the wonderful video, Paul highlights that it was one of the best decisions he ever 
made to adopt Dave at the beginning of lockdown. While it may have been a 
local broadcast, through social media it has been shared many times and has 
been viewed by plenty from outside the sport. It’s worth a look and can be found 
at this link.

AN IRISH ANGLE 

On this side of the water there has also been a notable push back against those 
spreading lies with a number of young people involved in greyhound racing 
sharing pictures, videos, stories and good news about their greyhounds. 

The @irishgreyhoundsunrise2sunset Twitter and Facebook page has been sharing 
pictures of greyhounds behind the scenes. It’s wonderful to see puppies, racers 
and ex racers enjoying themselves in the Irish country side and it gives a better 
idea of what goes on in homes and kennels up and down the land.

There are many kennels sharing wonderful content on-line daily. Riverside Kennels 
are particularly good on Instagram and Twitter, while Townview Kennels have 
been putting up some wonderful images in recent months.

CIARA’S VIDEO STRIKES THE RIGHT NOTE 

Only Sunday, Ciara Byrne posted a wonderful video of many, many little 
‘Catundas’ enjoying themselves in the fields. 

https://twitter.com/BBCLookNorth/status/1349068880807948290?s=20
https://www.instagram.com/irishgreyhoundsunrise2sunset/


Again, it’s impossible to watch without getting a warm feeling. It’s exactly what we
as a greyhound community need to be posting and sharing. Ciara’s Video can be
viewed by clicking this link.

Ciara, along with so many young people in the sport, get the importance of using 
their social media platform to spread the gospel of greyhounds and greyhound 
racing. So, if you have the chance, get on-line and share some of the wonderful 
content being delivered by those involved in the sport.

Übersetzung 

ONLINE-INHALTE, DIE ES WERT SIND, GETEILT ZU WERDEN

Ian Fortune

Der Greyhoundrennsport wird seit einiger Zeit von bestimmten Seiten angegriffen, 
wobei die überwiegende Mehrheit der Kritik ungerechtfertigt ist und auf falschen 
Behauptungen beruht.

Diejenigen, die unserer Industrie Schaden zufügen wollen, haben die sozialen 
Medien genutzt, um Lügen zu verbreiten und mit Schmutz zu werfen.

Glücklicherweise haben wir in letzter Zeit eine Gegenreaktion von denjenigen 
gesehen, die in den Sport involviert sind. Liam Dowling gab dem Irish Examiner 
Mitte Dezember ein sehr temperamentvolles Interview, in dem er unseren Sport 
verteidigte, und seither sind die Dinge wirklich in Gang gekommen.

Der Vorsitzende des RCÉ, Frank Nyhan, wurde am Wochenende in der Business 
Post interviewt und seine Worte wurden weit und breit auf Twitter und Facebook 
geteilt. Es ist jedoch nicht nur das gedruckte Wort, das geteilt wird.

In den letzten Tagen haben wir eine Reihe von Geschichten, Videos und Bildern im
Internet gesehen, die einen Blick hinter die Kulissen werfen und zeigen, wie 
wunderbar die Greyhounds als Rasse sind und wie gut für sie gesorgt wird.

DAVE GLÜCKLICH IM NEUEN ZUHAUSE

Eine Geschichte in Großbritannien hat besondere Aufmerksamkeit erregt.

Die erste kam von einer lokalen BBC-Sendung namens Look North Yorkshire, die 
eine Geschichte über den Wetterfrosch Paul Hudson und sein neues Haustier Dave
brachte. Zufälligerweise ist Dave der ehemalige Top-Rennhund Dropzone.

In dem wunderbaren Video hebt Paul hervor, dass es eine der besten 
Entscheidungen war, die er je getroffen hat, Dave zu Beginn des Lockdowns zu 
adoptieren. Wenngleich es eine lokale Sendung war, wurde sie durch soziale 
Medien viele Male geteilt und von vielen außerhalb des Sports angesehen. Es ist 
einen Blick wert und kann unter  diesem Link 

https://twitter.com/CiaraCatunda/status/1350930153057230849?s=20


https://twitter.com/BBCLookNorth/status/1349068880807948290?s=20 gefunden 
werden.

EIN IRISCHER BLICKWINKEL

Auf dieser Seite des Wassers gab es auch einen bemerkenswerten Widerstand 
gegen diejenigen, die Lügen verbreiten, mit einer Reihe von jungen Leuten, die in 
Greyhoundrennen involviert sind und Bilder, Videos, Geschichten und gute 
Nachrichten über ihre Greyhounds teilen.

Die Twitter- und Facebook-Seite @irishgreyhoundsunrise2sunset hat Bilder von 
Greyhounds hinter den Kulissen geteilt. Es ist schön zu sehen, wie sich Welpen, 
Rennhunde und ehemalige Rennhunde in der irischen Landschaft amüsieren und 
es gibt eine bessere Vorstellung davon, was in den Häusern und Zwingern landauf, 
landab abgeht.

Es gibt viele Zwinger, die täglich großartige Inhalte online teilen. Riverside Kennels 
ist besonders gut auf Instagram und Twitter vertreten, und Townview Kennels hat in 
den letzten Monaten einige wunderbare Bilder veröffentlicht.

CIARAS VIDEO TRIFFT DEN RICHTIGEN TON

Erst am Sonntag postete Ciara Byrne ein bezauberndes Video von vielen, vielen 
kleinen 'Catundas', die auf den Feldern toben.

Man kann es nicht ansehen, ohne ein warmes Gefühl zu bekommen. Es ist genau 
das, was wir als Greyhoundgemeinschaft posten und teilen müssen. Ciaras Video 
kann durch Klicken auf diesen Link angesehen werden. 
https://twitter.com/CiaraCatunda/status/1350930153057230849?s=20 

Ciara und so viele andere junge Menschen in diesem Sport wissen, wie wichtig es 
ist, ihre Social Media Plattform zu nutzen, um das Geheimnis der Windhunde und 
Windhundrennen zu verbreiten. Wenn Sie also die Möglichkeit haben, gehen Sie 
online und teilen Sie einige der wunderbaren Inhalte, die von den Beteiligten des 
Sports kommen.

Übersetzt mit www.DeepL.com/Translator (kostenlose Version) und dann etwas 
geglättet.


